
МОНИТОРИНГ 

публикаций региональных, краевых, городских и районных газет, 

телевизионных каналов о работе 

Думы Ставропольского края с 11 по 18 августа 2017 года 

 

За период с 11 по 18 августа 2017 года деятельность краевой Думы 

и депутатов была освещена в 19 публикациях СМИ (без учѐта 

поздравлений). 

14 августа председатель Думы СК Геннадий Ягубов провел очередное 

еженедельное рабочее совещание депутатов и руководителей подразделений 

аппарата краевого парламента. Юрий Белый, возглавляющий комитет по 

бюджету, налогам и финансово-кредитной политике, проинформировал о 

том, что в рамках подготовки к предстоящим в сентябре Дням 

Ставропольского края в Госдуме России ведется работа над 

законодательными инициативами по внесению изменений в Налоговый и 

Бюджетный кодексы РФ. Семь законопроектов находятся на рассмотрении в 

комитете по законодательству, государственному строительству и местному 

самоуправлению. Кроме того готовится совещание по вопросу деятельности 

органов ЗАГС в связи с преобразованием ряда территорий в городские 

округа. Обсудили результаты выездного совещания в Минеральных Водах по 

ликвидации последствий паводков на Ставрополье и профилактике подобных 

ЧС. Комитет по промышленности, энергетике, строительству и ЖКХ 

готовится к заседанию президиума Совета законодателей РФ, которое 

планируется провести осенью в Ставрополе. Информация о совещании была 

опубликована в газете "Ставропольская правда", № 88 от 15 августа.  

 

Деятельность депутатов Думы Ставропольского края 
Во Дворце детского творчества краевого центра прошло торжественное 

мероприятие, приуроченное ко Дню строителя. В соответствии с традицией 

праздник сопровождался роскошной концертной программой, визитом и 

приветствием почѐтных гостей, вручением наград и отличительных знаков 

виновникам торжества. Как написали газеты  "Вечерний Ставрополь", № 146 

от 15 августа, "Ставропольская правда", № 88 от 15 августа,  "МК-

Кавказ", № 34 от 16 августа, "Аргументы и факты – Северный Кавказ", 

№ 33 от 16 августа, со словами поздравлений к работникам и ветеранам 

строительной отрасли обратился исполняющий обязанности председателя 

краевого парламента Дмитрий Судавцов.  

В Ипатовском районе прошел краевой День поля, который в  этом году 

был посвящен 40-летию ипатовского метода уборки зерна. Как написала 

газета "Ставропольская правда", № 88 от 15 августа, эта технология 

предполагает комплексное использование сельхозтехники, позволяющее не 

только существенно сократить сроки жатвы, но и еще заметно снизить 

потери зерна. Во время уборки урожая в хозяйствах района были созданы 

комплексные уборочно-транспортные отряды, в каждый из которых входили 

16-20 комбайнов, 20-25 автомашин, другая необходимая техника, а также 



2 

звенья по ремонту и культурно-бытовому обслуживанию механизаторов. 

Силы отряда сосредоточены на одном большом массиве. Когда заканчивали 

обмолот, отряд перебазировали в другое место. Этот опыт был успешно 

растиражирован во многих регионах и республиках бывшего Советского 

Союза. Перенимать его приезжали даже из некоторых зарубежных стран. В 

сюжете телеканала "26 регион" от 14 августа отмечалось, что сегодня 

Ставрополье продолжает наращивать производственные мощности в 

аграрном секторе.  В рамках Дня поля прошла выставка современной 

сельскохозяйственной техники, которую ежегодно организует министерство 

сельского хозяйства края, чтобы оценить технический потенциал региона. 

Помимо губернатора края Владимира Владимирова, участие в ней приняли 

депутаты краевой Думы и правительственные чиновники.  Они отметили, 

что ассортимент ставропольских компаний, выпускающих сельхозмашины, 

заметно расширился. Отмечалось и то, что, несмотря на тяжѐлые погодные 

условия и майские паводки, аграриям удалось побить прошлогодний рекорд 

по сбору зерна. Об этом в своѐм обращении к участникам выставки рассказал  

председатель комитета Думы Ставропольского края по аграрным и 

земельным вопросам, природопользованию и экологии Иван Богачѐв.  

Депутат назвал это достижение большой победой ставропольских крестьян.  

О мероприятии  также написали газеты "Кавказская здравница", № 92 от 15 

августа, "Аргументы и факты – Северный Кавказ", № 33 от 16 августа.    

Почѐтную грамоту Думы Ставропольского края из рук Ивана Андреевича 

Богачѐва получил бригадир электромонтажной бригады СПК "Кировский" 

Николай Васильевич Скляров отметила газета "Степные зори", № 61 от 15 

августа.  

Ликвидации последствий паводков было посвящено выездное 

совещание комитета Думы СК по аграрным и земельным вопросам, 

природопользованию и экологии, прошедшее в Минераловодском 

городском округе, написали газеты "Ставропольская правда", № 89 от 16 

августа и "МК-Кавказ", № 34 от 16 августа. На встрече большое внимание 

уделили проблеме, связанной с укреплением берегов рек и гидротехнических 

сооружений. Также рассматривался вопрос о подготовке необходимой 

документации для получения федерального финансирования мероприятий по 

предупреждению и ликвидации последствий паводков. Отмечалось, что 

Минераловодский район в числе наиболее пострадавших территорий от 

майской ЧС. И повторяются здесь стихийные бедствия с регулярностью раз в 

10 -15 лет. Поэтому сегодня ряд водных объектов на его территории включен 

в комплексный план мероприятий по расчистке и инженерной защите русел 

рек, позволяющих увеличить их пропускную способность. Однако в ходе 

предпроектного обследования выявлен ряд проблемных вопросов, связанных 

с очисткой русел рек. Показателен в этом плане пример реки Джемухи. 

Предварительное обследование показало, что по руслу реки расположено 18 

мостов для передвижения автотранспорта и людей. При этом в общем 

реестре Минераловодского городского округа числится всего четыре моста 
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(из восемнадцати), построенных с соблюдением строительных норм. 

Ремонтировать или реконструировать эти неучтенные сооружения за счет 

бюджета невозможно, так как это повлечет расходование не по целевому 

назначению. К тому же за десятки лет у реки выросли заборы и подсобные 

хозяйства граждан, которые попадают в прибрежную защитную зону при 

очистке русла. Подводя итог выездного совещания, руководитель комитета 

Думы СК по аграрным и земельным вопросам, природопользованию и 

экологии Иван Богачѐв отметил, что депутаты вернутся к рассмотрению 

вопроса на сентябрьском заседании комитета. За оставшееся до него время 

депутаты планируют разработать ряд конкретных рекомендаций по 

предупреждению и ликвидации последствий стихийных бедствий.  

12 августа на стадионе "Дружба" новоалександровцы отметили День 

физкультурника, написала газета "Знамя труда", № 59 от 15 августа. Этот 

праздник объединил множество людей, чья жизнь связана со спортом, 

физической культурой и здоровым образом жизни. Старт мероприятию дала 

заместитель главы Новоалександровского района Людмила Николаевна 

Горовенко. Участников мероприятия также поздравила помощник депутата 

Думы СК Анатолия Ивановича Жданова Наталья Викторовна Сафонова. 

После вступительных слов состоялось награждение отличившихся за 

минувший год спортсменов. Благодарственные письма депутата Думы 

Ставропольского края Анатолия Ивановича Жданова  были вручены 

Ирине Ахмедовне Капустиной, Николаю Васильевичу Китаеву, Ивану 

Григорьевичу Лунѐву, Анне Николаевне Шапринской, Елене Вячеславовне 

Моховой, Ирине Владимировне Астаховой, Николаю Ивановичу Петрову, 

Василию Алексеевичу Сечину, Наталье Вячеславовне Шульге.    

Телеканал "26 регион" 15 августа показал сюжет о прошедшем в 

правительстве Ставропольского края заседании межведомственной комиссии 

по формированию современной городской среды в Ставропольском крае, 

которое провѐл губернатор Ставропольского края Владимир Владимиров. 

Предваряя обсуждение основной повестки, глава региона отметил, что 

Ставрополье сохраняет ведущие позиции в реализации проекта 

"Формирование комфортной городской среды", который инициирован 

Президентом России. Как прозвучало, в 2017 году Ставропольскому краю в 

срок до 1 сентября необходимо обустроить 202 дворовые и 21 общественную 

территорию в 18 муниципальных образованиях. На эти цели выделено в 

целом 684 миллиона рублей.  На сегодняшний день выполнены или 

находятся в стадии завершения работы на 162 дворовых и 20 общественных 

территориях. По оценке краевого Минстроя, лидерами по выполнению 

плановых заданий являются города Ипатово, Пятигорск, Ессентуки, 

Зеленокумск, Буденновск.  В сюжете было показано участие в заседании 

депутатов Думы Ставропольского края Дмитрия Судавцова и Игоря 

Андрющенко.  

Председатель Думы Ставропольского края Геннадий Ягубов принял 

участие в заседании правительства Ставропольского края, на котором были 
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подведены промежуточные итоги работы правительства за первое полугодие 

2017 года. Как было отмечено в сюжете телеканала "26 регион" от 16 

августа  за это время каждое ведомство выполнило огромный объѐм работы, 

ведь почти каждое министерство ответственно за ту или иную федеральную 

программу. На совещании говорили, что именно от слаженных действий 

региональных чиновников зависит, дадут ли деньги Ставрополью в будущем 

году или нет.  Владимир Владимиров назвал получение федеральных средств 

главной задачей, выполнение которой  позволит исполнить намеченные цели. 

Однако показатели эффективности работы необходимо модернизировать, 

отметили на заседании, и вместо методической работы кабинета министров 

необходимо оценивать реальные дела. Например, сколько денег заработал 

край, сдав в аренду своѐ имущество и земли,  какие объекты построил или 

отремонтировал на те деньги, которые были выделены из краевого и 

федерального бюджетов. Большая работа по госпрограммам возложена и на 

муниципалитеты. Чтобы мотивировать местные власти правительство 

учредило гранты для тех районов, чьѐ стратегическое планирование окажется 

самым качественным.  Обсудили на совещании и вопросы занятости 

населения края, сообщил телеканал ГТРК "Ставрополье",16 августа.   

Ранее краевое министерство труда сообщало, что в этом году безработица 

рекордно низкая – меньше одного процента и продолжает снижаться. А 

сегодня в докладе о "серой" занятости у представителей пенсионного фонда 

и фонда медицинского страхования другие данные. Если в 2005 году на 

одного пенсионера приходилось два работающих, то сейчас  на одного 

пенсионера приходится один работающий житель. Ещѐ одна тема, которую 

обсуждали на совещании – госзакупки. Как отметил губернатор, сегодня в 

крае есть несколько организаций, которые "паразитируют на наших 

закупках". Из-за этого, например, контракт на ремонт Дома культуры в 

Лермонтове был заключѐн только в июле притом, что деньги край получил 

ещѐ в феврале. Глава региона поручил комитету по госзакупкам разработать 

централизованную систему по подготовке документов для торгов всех 

госорганов края, чтобы в аукционах не могли участвовать недобросовестные 

фирмы.     

Нынешнее лето на  Северном Кавказе преподносит сюрприз за сюрпризом, 

пишет газета "Аргументы и факты – Северный Кавказ", № 33 от 16 

августа. После аномально холодного и сырого июня, когда 

непрекращающиеся дожди затопили многие населѐнные пункты, наступил 

сухой июль, а следом – аномально жаркий август.  По словам ведущего 

синоптика Ставропольского гидрометцентра Светланы Соловьѐвой, 

причиной этого стал азиатский антициклон. Повсюду на Ставрополье, а в 

особенности на востоке и юго-западе края, с начала августа и до его 

середины дневные температуры воздуха достигали 40 градусов, а ночные 

температуры были такими же, как дневные в июне. В среднем первая декада 

августа выдалась в крае на 2-3 градуса теплее, чем обычно. В самые жаркие 

дни начала августа на Ставрополье подул сильный ветер. Такая погода 
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чревата ландшафтными пожарами. В связи с этим 9 августа в крае ввели 

особый противопожарный режим. Между тем, констатируют в ГКУ ПАСС 

СК, едва ли не каждый день сотрудникам службы приходится выезжать на 

тушение ландшафтных пожаров. Невзирая на штрафы, фермеры, чтобы 

сэкономить на опашке сельхозугодий, выжигают стерню. Как сообщили в 

министерстве природных ресурсов и охраны окружающей среды края, 

только за первую неделю августа в крае зафиксировали более 560 случаев 

возгорания сухостоя. Как рассказал депутат Ставропольской краевой Думы 

Виктор Лозовой, в прошлом году сотрудники министерства природных 

ресурсов и охраны окружающей среды края подали несколько исков в суд на 

нерадивых фермеров за сжигание стерни. "У одного из них, в 

Александровском районе, удалось отсудить несколько миллионов рублей за 

ущерб. Виновников регулярно штрафуют на 3-50 тыс. руб. Тем не менее 

многие селяне продолжают из года в год жечь сухую траву. К сожалению, в 

муниципалитетах, которые за это отвечают, нередко закрывают глаза на 

подобные безобразия". По мнению депутата, необходимо жѐстче 

спрашивать с местных властей, активнее привлекать к таким рейдам 

полицию. 

В Ставропольском крае создан оргкомитет посвящѐнный столетию 

ВЛКСМ, которое отметят 29 октября 2018 года. Телеканал "Своё ТВ", 17 

августа сообщил, что возглавили оргкомитет председатель Думы СК 

Геннадий Ягубов и зампред краевого правительства Ольга Прудникова. Они 

отметили, что праздник должен помочь молодому поколению оценить вклад 

комсомола в развитие края и позволить отдать дань уважения тем людям, 

которые составляли эпоху не только отдельной организации, но и целой 

страны. А у комсомола Ставрополья - богатая и "звонкая" история. Так, что 

стоит доставать из "дальнего ящика" комсомольские билеты и начинать 

записывать воспоминания. Ожидается, что будет выпущена книга истории 

Ставропольского комсомола. Праздник должен быть непартийным - это 

отметили все участники первого заседания оргкомитета. 

Под председательством губернатора Владимира Владимирова 

состоялось совещание по итогам проведения дней Ипатовского и 

Новоселицкого районов в правительстве и Думе края. Как написала газета 

"Ставропольская правда", № 90 от 18 августа, участие в совещании 

приняли председатель краевого парламента Геннадий Ягубов, члены 

регионального кабмина, краевые депутаты, главы территорий. Открывая 

совещание, губернатор отметил объединяющую роль дней территорий и их 

значение для развития муниципалитетов. "Чем чаще мы будем встречаться, 

чем плотнее общаться, тем эффективнее будут решаться вопросы развития 

территорий. Дни муниципалитетов – одна из действенных площадок для 

решения этих задач", – сказал Владимир Владимиров. О результатах работы, 

перспективах и планах дальнейшего развития рассказали глава 

Новоселицкого района Владимир Антоненко и глава Ипатовского района 

Сергей Савченко.  
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Одно из приоритетных направлений дальнейшей работы в 

сотрудничестве с краевыми властями – привлечение инвесторов. 

Обсуждалось также привлечение молодых кадров для работы в сельском 

здравоохранении, в том числе в рамках программы "Земский доктор". 

Губернатор призвал муниципальные власти обеспечить более активное 

участие местной молодежи в программах целевого набора в ставропольские 

вузы. 

Обращения, поздравления  депутатов 
Поздравление Г.В. Ягубова с Днѐм строителя опубликовала газета  

"Вечерний Ставрополь", №145 от 12 августа. 


